

CERRADA PELEA PAN-MORENA EN BOCA DEL RÍO

Persiste tensión poselectoral en varios municipios de Veracruz

Simpatizantes amagan con irrumpir en forma violenta a centros de cómputo

**IVÁN SÁNCHEZ Y
CORRESPONSALES**
XALAPA, VER.

Entre incidentes violentos, irregularidades y discusiones, los partidos políticos se disputan el triunfo en las elecciones municipales celebradas el pasado domingo, sin importar si se trata de territorios pequeños o grandes.

Según el Organismo Público Local Electoral (OPLE), con sede en Xalapa, tres consejos municipales le solicitaron que atraiga los cómputos, debido a que en esos ayuntamientos no hay condiciones de seguridad para realizarlos.

Se trata de los consejos municipales de Poza Rica, Texhuacán y Coahuatlán, donde simpatizantes de distintos partidos se apostaron afuera de las instalaciones y han amagado con ingresar de manera violenta a los inmuebles.

En Poza Rica, uno de los municipios más importantes debido a su actividad petrolera, en el norte de Veracruz, Morena se niega a reconocer los resultados que dan como ganador a Emilio Olvera Andrade, de Movimiento Ciudadano (MC).

En torno al OPLE de Poza Rica se reunieron simpatizantes de Morena y de MC, lo que generó un ambiente tenso, a tal grado que el coordinador nacional del partido naranja, Jorge Álvarez Máynez, calificó lo sucedido de "secuestro".

En el organismo electoral estatal, el representante de MC, Froylán Ramírez Lara, indicó que su partido se niega a que los conteos sean atraídos con el argumento de que podría prestarse a irregularidades y malos precedentes para futuros comicios; mientras, el representante de Morena consideró que no hay condiciones para realizar el cómputo en Poza Rica.

"Por eso nosotros veríamos un extraño movimiento en este caso, inaceptable, con un precedente pa-



ra próximos procesos electorales, de tal manera que se tiene que reflexionar muy bien al respecto porque son de altísima responsabilidad en un municipio tan grande como Poza Rica", expuso Ramírez Lara.

Al respecto, Álvarez Máynez, acusó que Morena secuestró la sede del OPLE en Poza Rica, donde, dijo, su partido ganó la elección. "Quieren impedir los conteos. Exhortamos a la gobernadora @rocionahle a resguardar las instalaciones y permitir que se cuenten los votos".

Otra demarcación de suma importancia a nivel estatal es Boca del Río, donde la diferencia entre la abanderada del PAN, María Josefina Gamboa, y la de Morena, Bertha Ahued Malpica, es de menos de 800 sufragios.

Ahí, el *blanquiazul* se quejó de que simpatizantes de Morena intentaron violentar los paquetes

electorales y alterar las urnas. Su líder estatal, Federico Salomón, insistió en que la victoria les pertenece y que no habrá marcha atrás.

Acudirán a tribunales

Por su parte, el presidente del Comité Estatal de Morena, Esteban Ramírez, aseguró que llegarán hasta las últimas consecuencias legales para cambiar el resultado que arroja el PREP en Boca del Río. "Si la diferencia es menor, vamos a irnos a tribunales", advirtió.

La consejera presidenta, Marisol Delgadillo, reportó que al menos otros cuatro consejos municipales solicitaron cambio de sede, y se trata de José Azueta, Sayula de Alemán, Mecayapan y El Higo.

El OPLE dio a conocer también que se recibieron cinco denuncias ante las autoridades correspondientes por la quema de boletas y

▲ **Consejeros del OPLE de Veracruz y representantes de partidos políticos, ayer, durante la Sesión Permanente de Vigilancia para el Desarrollo de los Cómputos Municipales.**

Foto La Jornada

el hallazgo de papelería electoral tirada en un canal.

Los incendios de instalaciones y quemas de boletas se suscitaron en Tuxtilla, Hidalgotitlán, Mecatlán y San Andrés Tlanehuayocan; además, hubo destrucción de boletas en Acatlán.

Mientras, en Chocamán se encontraron boletas marcadas a favor del aspirante del PT tiradas en un terreno; sin embargo, se debe verificar si existe faltante de papelería. Al cierre de la edición, al menos 38 municipios de un total de 212 habían finalizado sus conteos.

Reporta OPLE ataque en Chontla y Aquila

Queman votos en Veracruz

Reportan partidos
agresiones
por resultados
de la elección

CLAUDIA SALAZAR

El Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Veracruz reportó ayer la quema de boletas electorales en los consejos distritales de Chontla y Aquila, al comenzar el cómputo de los votos emitidos el domingo pasado.

La presidenta del órgano, Marisol Delgadillo, informó que las bodegas fueron quemadas por ciudadanos que estaban en las oficinas distritales en esos municipios.

En Chontla, el priista José Luis Ponce ganó con 2 mil 589 votos, 35.9 por ciento del total, de acuerdo con los resultados preliminares. En segundo lugar está el panista Juan Carlos Santiago, con 2 mil 440 votos, 33.9 por ciento. Es decir, una diferencia de 149 votos.

Delgadillo informó también que el secretario ejecutivo del Consejo Distrital de Chontla estaba retenido, por lo que pidió la intervención de las autoridades para liberarlo.

“Están reportando que los consejos municipales de Chontla y de Aquila, las personas que se encontraban afuera de estos consejos han ingresado y han quemado las respectivas bodegas, con lo cual también se ha puesto en riesgo al personal de estos consejos”, señaló.

“Vuelvo a hacer este lla-



■ Inconformes con el conteo de votos, que favorece al PRI, pobladores protestan en el Consejo Municipal del OPLE.

mado a que, por favor, dejen que los consejos realicen su trabajo con seguridad, porque finalmente es para su propia comunidad, y hay medios legales para hacer cualquier inconformidad”.

La representación del PAN, Ana Cristina Ledezma, reportó agresiones del representante del PRI en Chontla, contra el de Acción Nacional.

Después de la intromisión en las bodegas, dijo, se perdió la cadena de custodia.

La representante del PRI en el OPLE, Meztli Rodríguez, señaló que los integrantes de su partido se trasladaron a Tantoyuca a denunciar la quema de la bodega.

La “ciudadanía” no actuaría así, dijo, si no viera en riesgo los resultados del domingo, por la dudosa actuación de los consejeros distritales.

Antes de que se informara de la quema de las bodegas, la representante del PRI

se quejó de que se anulaban votos a favor de su partido, y que la diferencia de 149 votos se había reducido a 27.

En tanto, en Aquila, también se quemó la bodega con los paquetes electorales. La ventaja era para María Petra Alonso, del PVEM, con 578 votos, mientras que en segundo lugar estaba Eligio Salazar, de MC, con 414 votos.

El Consejo General del OPLE de Veracruz aprobó trasladar a su sede en Xalapa el cómputo de votos de nueve consejos municipales, debido a actos de violencia y amenazas contra el personal.

Los cómputos de Sayula de Alemán, José Azueta, San Andrés Tlalnahuayocán, Mecatlan, Hidalgotitlán, Tuxtilla, Acatlán, Texhuacán y Poza Rica se trasladarán al OPLE.

Asimismo, se moverán los conteos, sin especificarse a dónde, de Aquiles, Coahuatlán y Papantla.

Cuatro localidades de Durango van a conteo voto por voto

SAÚL MALDONADO
CORRESPONSAL
DURANGO, DGO.

Con el recuento total voto por voto en cuatro municipios, ayer por la mañana comenzaron en los 39 consejos del estado los cómputos municipales por las elecciones celebradas el domingo pasado, que renovaron los ayuntamientos.

Sólo en esos cuatro se realizará el conteo total, debido a que en ellos las diferencias entre los primeros lugares fueron mínimas, en

algunos casos de apenas un voto, según los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Durante la sesión extraordinaria número 21 del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), se informó que tras concluir las dos primeras etapas del proceso electoral –la preparación y la jornada electoral–, se inició la tercera: los cómputos oficiales.

Roberto Herrera Hernández, presidente del IEPC, explicó que en cada uno de los consejos municipales se llevará a cabo la suma-

toria de las actas de escrutinio y cómputo, que reflejan la voluntad ciudadana expresada en las urnas.

Señaló que en 27 consejos municipales se efectuará un recuento en pleno, mientras en otros nueve se realizará el conteo por grupos de trabajo, debido a inconsistencias detectadas en las actas. “Hasta el momento tenemos información de un recuento total en tres consejos municipales. Esto representa mil 704 paquetes a cotejo y 969 a recuento”, detalló.

Los municipios que pasarán al voto por voto son Mapimí, Nazas,

Nombre de Dios y Ocampo, al registrar las votaciones más cerradas. En Mapimí, la diferencia entre el primer y segundo lugar fue de apenas un voto; en Nazas, de cuatro, y en Nombre de Dios, de 66 sufragios.

El presidente del IEPC también destacó que en Durango votó 44.87 por ciento de la lista nominal, y reconoció la participación ciudadana en la elección.

Al cierre de esta edición, no se habían reportado incidencias en ninguno de los 39 consejos municipales electorales.